

Mayra Grissel Mollinedo Noyola.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Controles de lectura unidad 2

Antropología médica II

PASIÓN POR EDUCAR

**2**°

"B"

Jimenez Ruiz A Mayra G.

Scribe

## Los modelos médicos en México

El documento presenta un análisis detallado de los diferentes modelos sociomedicos en salud pública de las designaldades en Salud. Se discuten las diferencias y similitudes entre el enfoque sociotécnico y el enfoque basado en la población, destacando la importancia de reconocer los valores comones y fortalecer el enfoque de la población como punto de intersección entre ambos moderos Además, se aborda la discusión entre las teorias de consenso y conflicto en la construcción de condiciones sociales, necesidades y respuesta en salud, y se argumenta que se necesita un enfoque ploralista pard la investigación sociomédica para comprender y abordar las desigualdades en salud. El documento también destaca la importancia de comprender y abordar los diferentes modelos socromédicos en sarud pública y recono cer sus fortalecas y limitaciones, se enfatica la nece-Sidad de un enfoque basado en la población y la compresión de los determinantes sociales de la salud para abordar las designaldades en salud y mejorar la salud de la población en Su conjunto. En general, el analisis presentando en el documento es riguroso y detallado, y proporciona una compresión profunda de los diferentes moderos sociomédicos en salud y sus implicaciones en la investigación y abordaje de las desigualdades en salud, es útil para investigadores y profesionales de la salud que buscan comprender

Jimenez Ruiz Scribe

## Medicina Nahvati

Es el Conjunto de Conocimientos, prácticas y creencia. Velacionadas con la salud y la curación de la coltora na huati, que habitaba en Mescamérica antes de la llegada de los españoles. La medicina hábust se basaba en una comprensión holistica de 19 Salud, que incluier tanto el cuerpo físico como el espírito y la mente. Los nahuas creian en la existencia de una fuerca vital llamada tomili que fluia a través del overpo y que era esencial Para montener la salud y la vida. Los médicos conocidos como "ticiti", e ran expertos en el uso de hierbas medicinales y en la realización de rituales 4 ceremonias corativas, otilizaban una amplia Variedad de plantas medicinales, muchas de las cogles se siguen utilizando en la medicina tradicional mexicana hoy en día, también empleaban templas como la acopontura, la moxibustión y la sangria. La medicina náhuati es una forma de medicina tradicional basada en la comprensión holística de la salud y utiliza una Voriedad de plantas medicinales y terapias para tratar enfermedades y dolencias. Aun que aigunos de los métodos ofilizados en la medicina nahuati pueden parecer primitivos o sopersticiosos desde una perspectiva moderna, la medicina tradiciona i Mexicand ha demostrado ser efectiva en el tratamiento de muchas enfermedades y do lencias. Lo frio y lo caliente; los enfermedades frias por regla, general se producen por la Introsión de la calidad fria las enfermedades de naturaleza Callente en cambio

scribe

Medicina tradicional

La medicina tradicional mexicana es una práctica an-Cestral que la seconal mexicana es una práctica ange-Cestral que ha sido transmitida de generación en generación en las culturas indígenas de México. Esta medicina se basa en el uso de plantas medicinales, rituales, terapias corrocas com se ausu en es os de plantes medias así Como en la creencia en la interconexión entre el Cuerpo, la mente y el espíritu. Algunos de los elementos clave de la medicina tradicional mexicana Incluyen la herbolaria, que es el uso de las plantas medicinales para tratar diferentes enfermedades; la acupuntura, que se utiliza agujas finas para estimular puntos específicos del cuerpo y mejurar la salud; y el temazcal, un tipo de sauna que Se utiliza para limpiar y porificar el cuerpo y el espiritu. Otras prácticas incluyen la dieta, la meditación, el masaje, la terapla con hierbas 4 el uso de amuletos y talismanes para "pro teger" contra la enfermedad y otros males. La medicina tradicional mexicana se ha mantenido viva en mochas comunidades rurales de México y ha sido reconocida por el gobierno mexicano como una parte importante del patrimonio cultural del pais. También es importante destacar que esta medicina no debe ser vista como una alternativa, sino como un complemento para la atención medica moderna La medicina tradicional mexicana puede ser efectivo en el tratamiento de ciertas condiciones, pero también Hene sus limitaciones y no siempre es adecuada para todas las personas o todas las enfermedades, también tiene una fuerte conexión con lo

## Bibliografía

- ❖ López Arellano, O., & Blanco Gil, J. (11 de abril de 1994). MODELOS SOCIOMÉDICOS EN SALUD PÚBLICA: COINCIDENCIAS Y DESENCUENTROS. Obtenido de Salud Pública de México pag 374 384: https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395
- Austin, A. L. (03 de mayo de 2017). Textos de medicina Nahuatl. Obtenido de Históricas Digital: https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153\_04\_ 01\_Introduccion.pdf
- SALDAÑA, S. (31 de Enero de 2020). Medicina tradicional en Mexico: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. Obtenido de XATACA MÉXICO: https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-padecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional